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嘉嘉宾宾抢抢话话说说，，替替““宝宝宝宝””鸣鸣不不平平
余额宝触动了利率双轨制，革了银行的命

潘石屹不谈房价

“转行”卖苹果

本报特派记者 廖雯颖 孟敏

10日下午，“人与城镇化”分论
坛上，受邀嘉宾除了北京市副市长
陈刚和海南省副省长王路，潘石屹
作为房地产商，是中方唯一非政界
代表。令人大跌眼镜的是，接近1个
半小时的讨论，潘石屹发了三次言，
却没有一句话正面回应房价问题。
第一次被芮成钢点名问“保障性住
房”，潘石屹就打起太极，谈起了户
口和土地，最后轻飘飘把球踢给陈
刚：“保障性住房应该问市长，我对
这个没太大研究。”

第二次他以一个北京居民的身
份聊空气污染治理，仍旧不提房价。第
三次，面对台下记者直接追问“中小城
市城镇化过程中是否会导致房价上
涨”的问题，潘石屹的回答只有一句
话———“我没什么好说的，往年大家都
关心房价，现在已经不关心了。”

有关信息显示，“人与城镇化”
是潘石屹今年博鳌论坛第一场也是
唯一一场以嘉宾身份正式出席的讨
论。本该最对口的“楼市2014：从调
控到改革”嘉宾名单上却没有潘石
屹的踪影。除了这场分论坛，潘石屹
今年在博鳌论坛上干的事就只剩推
销家乡苹果了。参加城镇化论坛，却
不参加楼市调控的；推销苹果，却不
肯谈房价。

10日，博鳌亚洲论坛
上，“电子商务与传统商业：
零和，还是共赢？”“大数据
与云计算”两场互联网分论
坛座无虚席。相比9日银行
大佬们“叫板”马云，斥互联
网金融是炒作，10日简直来
了个大逆转，嘉宾们力挺

“互联网颠覆说”，辩论各种
“宝”时，甚至开始抢话说。
虽然马云、马化腾、李彦宏
等业界“大佬”集体缺席这
场亚洲一年一度的盛会，但
一场围绕他们的辩论却如
火如荼。

北京：

京津冀一体化分流人口

“中国城镇化的规模和速
度，现在是在世界历史上都前
所未有的。”北京市副市长陈刚
一开口，就引满堂惊呼，首都北
京每年新增的人口数达到50
万，“相当于一个中等城市。”

潘石屹以一个北京居民的
身份给出了一个随机调查，他
询问了10个北京居民，7个关心
空气污染，可见生活质量和健
康状况之差。他认为，现在提出
的“京津冀一体化”可能是个解

决办法。造成空气污染的主要
是耗煤，“天津一年耗煤是北京
3倍，河北是北京的10倍，如果
不把京津冀一体化，好多问题
不好解决。”

陈刚说，解决北京人口压
力大于环境承载力的出路就是

“分流”，把大城市的人口分解
到相应中小城市。

海南：

住在椰树旁生活也不赖

海南省副省长王路认为，
人为什么要去城市，是因为他
看到进城有好处，“一个是城市

有公共设施，水电住房比较方
便；另外城市里有医疗、教育和
文化。”如果一个人进了城享受
不到这些城市所能提供的服
务，那就不是真正的城镇化，城
镇化必须是“人的城镇化”。

王路介绍，海南正在把城镇
化作为一个全省的整体规划，

“人都集中在海口，它也受不
了。”他认为，如果小城镇能处理
好垃圾、水资源，处理好教育、医
疗，“把这些都统筹规划好，让人
在农村也能挣到钱，还能享受到
更好的生活质量，农民和小城居
民就不一定要去大城市了。住在
椰树旁，生活也不赖。”

城镇化成论坛关注焦点

别别等等尾尾大大不不掉掉再再搞搞人人口口分分流流

10日的互联网金融论坛上，嘉宾们力挺“互联网颠覆说”。

文/片 本报特派记者
孟敏 廖雯颖

即便利率放开

余额宝前途也光明

民生银行董事长董文标9
日刚说，互联网金融是炒作，10
日长江商学院副院长陈龙就表
示，互联网金融革了银行的命。
永隆银行有限公司董事长、前
招商银行行长马蔚华也表示互
联网金融对银行有明显冲击。

陈龙分析说，金融最重要
的是交易中介的职能，这个是
银行的命根子，支付这块让别
的机构做，实际上把命根子让

出去了，做交易支付的服务有
信贷功能，从存款人来说它覆
盖了大部分银行想要的东西，
这是余额宝做得比较远的原
因。

“随着余额宝的发展，分流
了传统银行很多的活期存款，
银行也是心急如焚。”马蔚华坦
陈，银行呼吁放开利率的声音
比以往任何时候都强，“因为存
款利率不放开，1月份银行存款
减少了8000亿。”

谈及利率放开，陈龙抢着
补充发言，余额宝风险很低，它
的出现就像“火上浇油”，触动
了利率双轨制，但在金融自由
化利率放开以后，余额宝会有
很大的前途。

银行只看重高富帅

给了各种宝机会

余额宝、支付宝等“宝宝”
们为何如此火爆？春华资本集
团主席胡祖六认为其兴起主要
是银联对支付系统的垄断。“有
很多普通老百姓的交易很难用
传统手段得到有效的满足，至
少是高成本的，所以阿里就应
运而生。”

“过去，银行只是注意‘高
富帅’、‘高大上’等大客户，在
一定时间内把自己的资源投入
效益最大的部分，而忽视了其
他部分，这也是互联网企业应
运而生的基础。”在马蔚华看

来，现在的银行在客户体验、个
性化方面，基本上抵挡不住互
联网企业的进攻。

平安集团陆金所董事长计
葵生表示，互联网金融的故事
是中国的故事。美国的零售金
融市场已经非常成熟，互联网
金融发展的市场空间并不大。
但在中国，随着小微金融和消
费金融需求的增长，互联网金
融的空间很大。

中国人民保险公司副董事
长、总裁王银成说，尽管今天可
能互联网金融已经对传统金融
造成了一些冲击，让大家甚至
于一些传统的金融机构感觉到
压力巨大，但是本质上还是一
件好事情。

城镇化无疑是今
年博鳌亚洲论坛热议
的话题之一。4月10日

“人的城镇化”分论坛
上，北京副市长陈刚和
海南副省长王路作为
现场两位中国省市管
理者，各自阐述北京和
海南的城镇化思路。

本报特派记者
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琼海市中原镇、博鳌镇、谭门镇
不砍树、不拆房、不占田，却完成了
就近城镇化的另类样本。

10日，记者乘车穿梭在琼海的
绿道上，映入视线的鱼塘、河道、槟
榔园、椰子林，自然天成地将城市、
小镇、村庄连成一体。2013年初，琼
海把潭门镇作为新型城镇化示范点
来抓，完善了潭门镇的供水、供电、
道路、绿化、码头等基础设施和配套
功能。同时，用明亮的色彩和传统渔
业元素对镇墟立面进行改造。短短
的3个月时间，一个风情浓郁、明亮
光鲜的“南海风情小镇”初具模样。
这里不仅有珊瑚石、码头灯、旧船
木，还有咖啡、美酒、南洋菜。

不砍树不拆房

琼海小镇不缺乡愁

观潮——— 聚焦2014年博鳌亚洲论坛
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